

Sciences humaines/Colloque international

Une rencontre opportune

R.H.A

Libreville/Gabon

LE colloque international sur l'œuvre de Joseph Tonda a pris fin vendredi dernier à l'Université Omar Bongo (UOB). A l'issue de deux jours d'études, les chercheurs ont félicité le travail de cet homme de sciences qui, selon eux, « a fait honneur à la recherche "made in Gabon". »

Parmi les experts venus d'ailleurs, figuraient l'anthropologue néerlandais Peter Geschiere, Charles Romain Mbélé du Cameroun, John M. Cinnamon de Miami University (États-Unis), et bien d'autres. Chacun, intervenant en fonction de sa grille de lecture et de sa discipline, a pu relever les points forts de cette œuvre transdisciplinaire produite par Pr Jo-



Les panélistes au cours de la cérémonie de clôture.

seph Tonda. L'objectif qu'il fallait atteindre au bout de ces deux jours de réflexion était de penser l'humanité en Afrique. « Il faut sortir l'Afrique de l'argent, de la valeur, du matériel, qui dés-humanise. Tout ceci pour une Afrique plus humaine », a déclaré Charles Romain Mbélé au cours de son intervention qui portait sur

« L'horizon critique de la société des éblouissements d'une histoire partagée dans l'inégalité : en finir avec l'Eurafrique ». Satisfait de cette rencontre autour de "L'œuvre de Tonda", l'américain John M. Cinnamon a dit reconnaître le savoir caché chez ce sociologue gabonais qui est honoré. « Joseph Tonda est un maître. Il a su créer un



Pr Joseph Tonda s'adressant à l'assistance à la fin du colloque organisé en hommage à son œuvre.

appareil théorique qui permet de cerner plusieurs dimensions des sociétés de l'Afrique équatoriale. Ses écrits s'appuient sur toute la difficulté de la vie actuelle. De plus, j'avoue que ses approches conceptuelles m'aident beaucoup à mieux comprendre les phénomènes politiques, économiques et imaginaires qui existent dans mon pays. Je

pense que c'est une lumière qui nous ouvre des chemins de réflexions dans nos démarches », a conclu l'anthropologue américain. Un avis partagé par Charles Romain Mbélé, chercheur venu de l'université de Yaoundé 1, quand il place l'universitaire gabonais « dans la lignée des grands intellectuels africains qui

permettent de rendre visibles des choses qui n'apparaissent pas toujours à l'œil nu. Il fait savoir, à travers ses écrits, qu'il y a d'autres valeurs à chercher en dehors de la réussite personnelle. Il est bon que sa pensée soit lue et connue de tous, parce que nous sommes tous concernés par ce qui est dit. »

Le sociologue et anthropologue de l'UOB dont l'étude était à l'honneur, a dit toute sa satisfaction. Aucune œuvre humaine n'est parfaite. Il a eu des remarques et il entend se servir de celles-ci pour mieux affiner sa recherche. « Je vais tenir compte de certaines remarques pour mieux expliciter ma pensée. Surtout pour les textes qui sont actuellement en chantier », a indiqué le Pr Tonda à l'issue de ces travaux.

Santé/Œuvre de bienfaisance/Conseil municipal de Libreville

Importantes dotations aux centres de santé de proximité

AN

Libreville/Gabon

MATELAS, moustiquaires imprégnées, produits pharmaceutiques ainsi que des produits de première nécessité. Ce sont, entre autres, les composantes de la dotation faite, vendredi dernier, par le Conseil municipal de Libreville aux structures de santé publique de proximité et des orphelinats de la capitale gabonaise. Conduits par la mairesse de Libreville, Rose Christiane Ossouka Raponda, les maires d'arrondissements et les responsables des centres de santé dits de proximité de Libreville étaient au taquet, l'objectif étant de participer à l'amélioration de l'offre et de la qualité des soins primaires.

En réponse, l'initiatrice du projet, a précisé que loin de se substituer à l'Etat, ce geste relève d'un caractère humanitaire. « Mon institution ne se substituait pas à l'Etat gabonais », a indiqué Rose Christiane Ossouka Raponda. Tout en rappel-



Lot de matériels remis au centre de santé de Nzenzeng-Ayong.

lant aux uns et aux autres que « la mairie de Libreville a, entre autres pour missions, de contribuer à l'amélioration de l'état de santé des populations de Libreville. C'est l'une des actions sociales consignées dans le plan de développement de la mairie de Libreville, malgré sa faible surface financière. » D'où, a-t-elle



... à Nkembo...

plan de développement de la mairie de Libreville, malgré sa faible surface financière. » D'où, a-t-elle

exprimé la nécessité de l'égalité des chances dans les domaines de pointe. Cependant, elle a dit sa volonté de se mettre au service des plus vulnérables, en traduisant dans les faits la politique de solidarité et de partage prônée par le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba.

Outre Libreville, l'édile de la capitale, par ailleurs présidente de l'Association des maires du Gabon (AMG), est allé toucher du doigt les maux qui minent les centres de santé des villes de Kango, Moanda et Mouila.



... et à l'orphelinat la maison de l'Espérance de Libreville.

**gespare**

LA ROUTE EST PLUS AGRÉABLE LORSQUE TOUT ROULE POUR VOTRE VEHICULE

DU 15 FEVRIER AU 31 MARS PROFITEZ DE -15% DE REMISE\*

- FREINAGE
- SUSPENSION
- ARMOTISSEURS

\* REMISE EFFECTIVE SUR LES PIÈCES DE SUSPENSION, AMORTISSEURS ET FREINAGE

**DELPHI** **GAZ** **KAYO** **MONROE**

LIBREVILLE - 21 Ouevi - BP 31 - Tél. : (041) 81 98 28 08 - 07 14 01 98 - 06 40 07 88 - 06 27 85 75  
 PORT GENTILE - BP 041 - Tél. : (041) 01 55 02 40 - 04 81 88 09 - 06 00 80 98  
 FRANCEVILLE - Tél. : (041) 87 79 53 88 - email : gepar@groupesgpc.com - www.gespare.com

Nous construisons l'avenir